



# LE DERNIER MOULIN D'ERIX

DOSSIER DE PRESSE

SPECTACLE SON ET LUMIERE  
BUSSUS-BUSSUEL

VENDREDI 22 ET SAMEDI 23 AOÛT 2025



# Le mot du Président

---

L'éclat des projecteurs, le murmure des spectateurs impatients, l'excitation palpable dans l'air, tel était le décor lors de la première édition du spectacle son et lumière "Le Dernier Moulin d'Erix". Un projet ambitieux qui a captivé plus de 1000 spectateurs, et qui a propulsé l'association *Les Zhironloins* sous les feux des projecteurs bien au-delà des frontières du petit village de Bussus-Bussuel.

Au cœur de cette saga, le personnage principal n'est autre qu'Éric Vanleene, le charpentier ayant restauré le moulin du village, personnage aux talents inestimables et à la vie rocambolesque, qui devient le fil conducteur unissant les époques et les histoires de notre moulin.

Au-delà de la magie palpable pendant l'unique représentation de septembre 2023, le succès du spectacle "Le Dernier Moulin d'Erix" résonne encore dans la mémoire collective du public. Les retours enthousiastes et la mobilisation massive pour cet événement nous ont encouragé à organiser une nouvelle édition, sur deux jours et pour plus de 2000 spectateurs, les 22 et 23 août 2025.

Hugo Peyramaure,  
Président de l'association Les Zhironloins

# L'association

Tout a commencé en 2005. Cette année-là, un groupe d'enfants de Bussus-Bussuel et des alentours montait sur scène à l'occasion du Téléthon, en première partie de la troupe des Joyeux Lurons. Bien plus qu'un simple groupe de théâtre, ils sont rapidement devenus un véritable groupe d'amis.

Cependant, les années ont passé, et la vie les a conduits sur des chemins différents, contraignant la troupe des Zhironloins à mettre fin aux répétitions et aux représentations théâtrales. Chacun a suivi sa voie, mais le lien qui les unissait restait ancré dans leurs cœurs.



C'est alors qu'en 2022, poussés par le désir de retrouver le plaisir de créer ensemble, le groupe d'amis a décidé de se donner une seconde vie, avec le souhait d'explorer de nouveaux horizons pour nourrir l'inspiration de chacun. C'est ainsi qu'est née l'association Les Zhironloins !

Dès la première année, de nombreux membres ont rejoint l'aventure, convaincus par l'ambiance conviviale et bienveillante qui y règne, et par la possibilité de laisser fleurir leur créativité. La famille des Zhironloins est aujourd'hui constituée de plus de 30 membres actifs, de 9 à 69 ans !

# Le spectacle



En 1623, un des nombreux moulins qui peuplaient notre plateau picard naissait sur les hauteurs de Bussus. Les affres du temps ont fini par avoir raison de lui et il aura fallu attendre 400 ans pour qu'il puisse être complètement rénové à l'image de ce qu'il pouvait être à l'origine.

Pourtant, quand on s'y intéresse de près, ce moulin est une prouesse de technicité qui en fait une référence en son genre : équipé d'une queue de bois exotique beaucoup plus robuste et résistante aux éléments et aux tractions, d'un rouage d'une extrême précision qui lui assure une légèreté et une grâce peu commune, d'un toit monté sur rail capable de pivoter aisément selon la direction du vent et surtout d'ailer métalliques tirées du système « double decker » tout droit venu de l'aviation ! Il est le condensé d'une vie entière de savoirs et de savoir-faire accumulés par un artisan de génie, spécialiste mondial des moulins : Erik Vanleene.



Ce Maître d'œuvre qui aurait dû s'appeler Erix, a réalisé cette dernière œuvre avant de prendre sa retraite. Avec elle, il réalise le vœu de nombreux habitants qui espéraient faire revivre un jour un élément majeur de leur patrimoine. Cette aventure humaine, rencontre d'un homme passionné et d'un monument unique, valait bien un spectacle nocturne, naturellement nommé « Le dernier moulin d'Erix ».



Ce spectacle haut en couleur, guidé par des images projetées sur le moulin et deux écrans géants, rassemble près de 70 acteurs et danseurs en un conte moderne interprété sur 8 tableaux colorés et sonores, mêlant des éléments historiques réalistes, des anecdotes savoureuses et croustillantes, des fables poétiques ou fantaisistes et ponctués de parenthèses variées et dansantes qui s'enchaînent rapidement. Il raccroche le cœur des hommes à leur patrimoine et ne peut laisser aucun spectateur insensible.

# Quelques chiffres

La première édition du spectacle "Le Dernier Moulin d'Errix" s'est déroulée à guichet fermé, avec plus de 1000 spectateurs ! Toutes les places étaient vendues plus de 3 mois avant le début du spectacle ! C'est pourquoi nous avons choisi de faire deux représentations pour cette seconde édition, afin de pouvoir accueillir plus de 2000 spectateurs.

**150**

BÉNÉVOLES

**2000**

SPECTATEURS

**400**

ANS D'HISTOIRE



# Les dates à retenir



## **OUVERTURE DE LA BILLETTERIE**

**DIMANCHE 01 DÉCEMBRE 2024**

**BILLETTERIE EN LIGNE SUR [LEDERNIERMOULINDERIX.FR](http://LEDERNIERMOULINDERIX.FR)**



## **LE SPECTACLE**

**VENDREDI 22 ET SAMEDI 23 AOÛT 2025**

# LE DERNIER MOULIN D'ERIX

**SPECTACLE SON ET LUMIERE À BUSSUS-BUSSUEL**

**Association Les Zhironloins**

1 place René le Saché

80135 BUSSUS-BUSSUEL

06 25 33 30 68

[lederniermoulinderix@gmail.com](mailto:lederniermoulinderix@gmail.com)

